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第３期四谷地区協議会会議録 

分科会名 第１分科会 開催回 第６回 

開催日 平成２２年９月２１日（火） 

出席者 区民 １１名 職 員 出張所職員２名 

主な協議

と決定に

ついて 

１、（仮称）四谷保健福祉施設・清掃センター等整備の基本設計について 

２、地域勉強会・観光まちづくり意見交換会について 

３、 「新宿自治基本条例に関する説明会」開催について（１０月１９日開催） 

１、（仮称）四谷保健福祉施設・清掃センター等整備の基本設計について 

○上記施設計画について新宿区総務部施設課長健康推進課長より進捗状況と検討課題部分

について説明があった。 

【説明後の主な質疑応答】 

意見① 来庁者用駐輪所が計画書ではスライド式となっているが、平置きのスライド式に

して欲しい。戸塚地域センターの駐輪所は自転車を上下に置く形式で、高齢の方

が利用するのは難しい。平らな場所に並列に並べる形式を選択して欲しい。 

回 答 どのような構造なのか調べます。 

 

意見②１ 清掃協力会の会議を行う時、５Ｆの集会室をスムーズ借りれるようにご配慮い

ただきたい。 

回 答 （清掃協力会の会議は）清掃センター事務所（２Ｆ）の行政会議室をご利用いた

だけます。清掃事務所と何人規模の会議が可能かを含めて打ち合わせます。 

意見②２ （清掃協力会の会議の）部屋取りが（一般利用者と競合するようでは）大変に

なると困ります。有料であっても困る・・・ 

回 答 ５Ｆの集会室（生涯学習館）はサークルが利用する場合は有料ですが、清掃協力

会の会議であれば行政側の主催になりますので有料にはならない。 

 

意見④ 保健福祉施設では女性の健康支援を考えて欲しい。また、相談者のための授乳室

の設置など子育て中の方が利用しやすい配慮を願う。 

回 答 女性の健康問題について等の専門的な相談ができるような運営を考えています。

３Ｆのフロアは乳幼児健診の授乳室、キッズルームを確保の予定です。（乳幼児

同伴の相談者も）そちらを利用できるようになる予定です。 

 

意見⑤ （複合施設なので）様々な目的で利用する方がいらっしゃる。１階に総合受付を

設けるなど工夫して来丁者にわかりやすい様に案内して欲しい。 

回 答 検討します。 
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意見⑥ 地域説明会において根本的な（建築計画等の）問題を差し置いて、部屋の取り方

などの（生涯学習館利用者による）集会室利用方法に質問に集中する時間が長く、

地域住民として遺憾です。 

意見⑦ 利用方法の質疑応答をする日程と地域住民が最も懸念する建物の説明会を分けて

欲しい。地域の人に（特に周辺住民）配慮いただきたい。 

回 答 ご意見を承り、説明会の方法を検討します。 

本日のご意見を参考にさせていただき次回の地域説明会に向けて準備いたします。

 

２、テーマ別活動報告 

①玉川上水について 
○散策路の資料、情報が少ない。情報提供を望む 
○新宿御苑の制約があって難しいかもしれないが中間部分の完成についてもっと表

示が欲しい。 
   ○どのようなところに案内板の設置を望むか、こちらから要望を出してはどうか。

②地域バスについて 
  ○あいまいになっているように感じる。 
  ○今後の方向性を担当者から説明が聞きたい。 

 

３、地域勉強会について意見交換 

 反省点と今後の抱負について 
アンケート結果より 

○参加者は６０代７０代が多い  

○知人から誘われて参加された方が多い。 

○テーマの要望は、歴史、文化が多く、区の政策、教育、自治もあった。 

○協議会の活動を知っている方が毎回増えている。 

反省等意見交換 

○参加者は昔の話を求めているように感じた。 

○贅沢な意見でしょうが、女将さんにはぜひ着物着て登場して欲しかった・・・ 

○掲示板に貼るものは細かい説明文章のないポスターでよい。 

○アンケートの「机が欲しかった」は理解できる。勉強会なので机はあったほうがよい。

地域センターの集会室２、３なら机が使える（５０名程度は入れる）検討したい。 

○今回のようなイベントが多い時期の開催はどうなのか？ 

開催日は土日でよいのか等を次回は検討すべきだと感じた。 

○（申込時に住所を聞いて）次回の希望者にはがきで招待状を出すことを検討したい。

○メールでの連絡は年齢層を考えると無理。 
○会場の外でのお茶サービスコーナーがよかった。 
○ビデオ映像の企画はよかった。（編集されているのでわかりやすく時間も守られる。）

○映像だけでなく女将さんのご子息の登場がよかった。話しが面白かった 
○副館長の坂、横丁の紹介が面白かった。四谷地域の特徴を再認識した。 
○横丁、坂の紹介は観光につながると思う。今後も研究活動を続けてみたい。 
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○話して欲しかった横丁名の由来に触れなかった。出演者と打合せを綿密にしたい。 
○地域の人にエピソードを募集して発表する企画も面白いのではないか。 
○地域の四方山話を自分も語りたいと言う方もいらっしゃるのではないか？  

 
４，その他  

【観光に関する意見交換会について】（意見） 
○趣向としてよかったのではないか 
○今後は協議会以外の人にも多く関って欲しい。 
○次回の企画は午前中歩き（お昼をはさみ）お弁当を食べ午後に懇談してはどうか。 
○まち歩きの途中で疑問を持ったのはお岩さん縁の神社と寺のこと。両方見てもよいの

ではないかと思った。 
○伝えられている「本当のお岩さん」の話しを紹介したい  
○四谷怪談の芝居を見ると怖い印象がぬぐえない・・・地元でもよい印象ではない・・

○信濃町ことぶき館で以前行なった本当のお岩さんの講談がとてもよかった。 
本当の話しの説明をするだけより、講談の方がよいのではないか 

○講談師の謝礼はそんなに高くないのではないか・・企画してみてもよいのではないか

参考：観光アドバイザーの残り時間８時間

【自治基本条例について】 

定例議会で議決されれば、検討会では地域１０所に出向き説明会をおこなう。  

四谷地区の説明会 １２月１７日金曜１８:３０～２０：００地域センター 

●１０月１９日に地域説明会に先立ち協議会主催で説明会を行なう。 

①パワーポイントを使用しながら地域自治組織とは何かを説明予定 

②１０月初旬に町会長へご案内を送付する。 

※町連でリーダーが再度ご案内を説明予定。 

名称： 「新宿自治基本条例に関する説明会」 

 

・他 四谷のお宝さがしについて 

○１０月１０日四谷大好きまつり１０月２４日地域センター文化祭についてのＰＲにつ

いては次回１０月５日の会議で決定する。 

○３月の地域センターまつりでお宝の展示をしてはどうか。 

展示の仕方、見せかたを工夫したい。 

○子どもが興味ひくようなしかけも必要と感じる。 

○今まで発掘したお宝を学校で教材に使ってもらうこともいいのではないか。 

○いかにお宝さがしをすすめていくかを思案すべき時と感じる。 

次回会議日程 
お宝さがし実行委員会  
１０月 ５日（火）１８時３０分～四谷特別出張所会議室 
第1分科会 「自治基本条例勉強会」 
１０月１９日（火）１８時３０分～四谷地域センター調理工作室  


